

Isère

Aide à domicile : « Nous sommes très inquiets »

L'association d'aide à domicile ADPA, placée en redressement judiciaire depuis le début du mois, craint le démantèlement de ses prestations. Et s'explique sur son déficit de fonctionnement.

Ganaële Melis - 29 juin 2023 à 21:27 | mis à jour le 29 juin 2023 à 21:27 - Temps de lecture : 3 min



Isabelle Reynaud, directrice générale de l'association, et Nelly Maroni, la présidente. Photo Le DL/G.M.

Le temps est compté pour l'association ADPA Grenoble (Accompagner à domicile pour préserver l'autonomie) placée en redressement judiciaire depuis le 2 juin.

Lors d'une conférence de presse organisée ce jeudi dans les locaux de son siège social à Saint-Martin-d'Hères, sa présidente Nelly Maroni, accompagnée d'Isabelle Reynaud, directrice générale, ont confirmé « l'urgence » voire le péril de la situation. Car si la procédure enclenchée garantit aux bénéficiaires – jusqu'à 2 400 personnes âgées ou en situation de handicap – comme aux 500 salariés « et collaborateurs » une continuité de service pendant les six prochains mois, l'horizon s'assombrit.

La structure, créée en 1955, financée à 85 % par le Département et 15 % par l'Agence régionale de santé (ARS), rayonnant sur un territoire entre Grenoble, le Grésivaudan et la Matheysine, accuse « un déficit cumulé » de 4 millions d'euros (sur un budget de 14 millions).

Un déficit que l'association explique par « le mode de tarification de l'heure prestée pas satisfaisant », le désengagement de la Carsat « à hauteur de 30 % voilà quelques années » et, surtout, la crise sanitaire « qui a fait chuter » le service d'aide et d'accompagnement à domicile. Avec une conséquence imparable que l'ADPA reconnaît : un creusement du déficit « après 2019 » et une « surdotation d'encadrants » même avec la mise en place d'un plan d'austérité « en ne remplaçant pas forcément certains départs ».

Quel avenir pour l'ADPA ?

Si le Département est venu à la rescousse en 2018 – via une aide de 4,4 millions –, plus question de mettre la main à la poche. « Il a récemment décliné toute aide, que ce soit sous forme de dotation ou de prêt. » Dans ces conditions, quel avenir pour l'ADPA ? « Nous sommes très inquiets », insiste la directrice générale. La crainte porte sur « le devenir » des prestations et le risque de démantèlement « si plusieurs repreneurs se font connaître ».

Le dossier, depuis des jours, suscite nombre de commentaires. Les organisations syndicales CGT, FO, CFDT, CFE-CGC, FSU et FGR-FP, toutes membres du Conseil départemental de la citoyenneté et de l'autonomie (CDCA) de l'Isère, déplorent la situation et appellent à « une vraie politique » pour répondre aux besoins. Derrière cette “préconisation”, une cible : le conseil départemental. Le groupe d'opposition UGES (Union de la gauche écologiste et solidaire) s'est aussi ému de la situation, invitant la majorité départementale « à être volontariste et force de proposition ».

L'info en +

Le Département réagit

Dans un communiqué, le Département dit ne pas vouloir “commenter” la procédure “afin de ne pas interférer dans le processus en cours”. En revanche, il dit suivre “avec la plus grande attention et vigilance cette situation” et souhaite “qu’un ou des repreneurs soient trouvés”.

Et d’évoquer l’initiative prise en 2018 où le Département “a repris à son compte le déficit cumulé” des Services d’aide et d’accompagnement à domicile isérois, dont 4,4 M€ pour la seule ADPA. “En contrepartie, il lui a été demandé de revoir sa copie et de modifier sa façon de fonctionner, à travers une réforme de son encadrement.

Cinq ans plus tard, force est de constater que les efforts n’ont pas été faits. [...] Il n’est plus possible de continuer à financer des déficits structurels avec de l’argent public.”

[Social](#)[Saint-Martin-d'Hères](#)

À LIRE AUSSI

[Chats] Un élixir suisse fait le buzz

Swiss Genix | Sponsorisé

[En savoir plus](#)

"On ne se parle plus" : Joy Hallyday touchée par des querelles de famille, elle raconte

OhMyMag | Sponsorisé

Charlène de Monaco : elle a beaucoup changé

Tele-loisirs | Sponsorisé

"Merci pour ces vingt années de complicité" : en deuil, Jean-Pierre Foucault annonce la mort de son...

Tele-loisirs | Sponsorisé

Chez LIDL, ce Lundi, voici ce que vous allez trouver en rayon :

Le Catalogue Lidl | Sponsorisé

Voir les offres

Bernadette : pourquoi Claude Chirac est très remontée contre le biopic sur sa mère

Voici | Sponsorisé

La Ice Smart One est la meilleure montre connectée à moins de 100 euros

Ice-Watch | Sponsorisé

Ardèche. Après avoir interpellé le ministre Olivier Dussopt, un militant octogénaire est plaqué contre un platane et menotté

Le Dauphiné Libéré

Alpes-de-Haute-Provence. Disparition du petit Émile : l'enfant n'était pas seul, les opérations de ratissage n'ont rien donné

Le Dauphiné Libéré

DS 4 ESPRIT DE VOYAGE

DS Automobiles | Sponsorisé

En savoir plus

Laurent Kérusoré met fin à une terrible rumeur concernant les obsèques de Michel Cordes

Femme Actuelle | Sponsorisé

Le secret des Thaïlandais pour se protéger des moustiques

Adieu Moustiques | Sponsorisé

Alpes-de-Haute-Provence. Disparition d'Émile : l'enfant n'était pas seul chez ses grands-parents

Le Dauphiné Libéré

Politique. Législatives 2022 : Sandrine Rousseau visée par une enquête pour inscription induite

Le Dauphiné Libéré

Charles III et Camilla : leur supposé fils caché "dévasté", il annonce une terrible nouvelle

Gala | Sponsorisé

Rugby . Coupe du monde U20 : la finale des Bleuets en direct à la télévision !

Le Dauphiné Libéré

Justice. Pierre Palmade : le conducteur du véhicule percuté par l'humoriste sort du silence

Le Dauphiné Libéré

Fans de Coldplay à Grenoble : Ne manquez pas ça

Fever | Sponsorisé

Découvrez Citroën ë-Berlingo Van Électrique

Citroën | Sponsorisé

[En savoir plus](#)

Isère. Quand Éric Piolle dit « qu'on est tous un peu racistes »

Le Dauphiné Libéré

Hautes-Alpes. Orage : La Grave et le Gioberney touchés

Le Dauphiné Libéré

Soldes Blancheporte : jusqu'à -80%

Blancheporte.fr | Sponsorisé

Mort de Michel Cordes : un voisin se confie sur sa dernière compagne qui "comptait plus que tout"

Femme Actuelle | Sponsorisé

Thomas Dutronc dévoile son épouse, et vous la reconnaîtrez facilement

Trendscatchers | Sponsorisé

Gap. Anaïs et Aurélien

Le Dauphiné Libéré

Tour de France. Profils, horaires, parcours... Toutes les infos pratiques sur les étapes dans les Alpes

Le Dauphiné Libéré

"C'est un immense combat" : le touchant témoignage de Marion Bartoli sur son combat contre l'anorexie

Voici | Sponsorisé

Sheila dévoile son compagnon et vous le reconnaîtrez facilement

Witty Reporter | Sponsorisé

Guerre en Ukraine : la Russie a récupéré un missile Storm Shadow britannique pour pouvoir le copier

Capital | Sponsorisé

Annecy. Gens du voyage : les agriculteurs dénoncent « une gestion calamiteuse » et réclament « une indemnisation intégrale »

Le Dauphiné Libéré

Avignon. « La gendarmerie m'a tout donné. De ma maison à mes chaussettes » : le commandant Ayassa part à la retraite

Le Dauphiné Libéré

Léa Salamé "lourdement" draguée par un célèbre homme politique, elle raconte

OhMyMag | Sponsorisé

Une mère donne naissance à des triplés - mais quand le médecin voit leurs visages, il n'en croit pas ses yeux !

Soo-healthy.com | Sponsorisé

Les 24 meilleurs soins visage et corps pour homme à prix tout doux

GF Digital Consulting | Sponsorisé

[Cliquez ici](#)

Polémique. Lynchage de Macron : Izia Higelin estime ses propos « mal interprétés »

Le Dauphiné Libéré

Savoie. Après le départ des gens du voyage : "Saccager un terrain en une semaine, c'est désolant", la colère des habitants

Le Dauphiné Libéré

SOLDES [Dernière démarque] Jusqu'à -50%

La Redoute | Sponsorisé

Avec Plug Inn, monétisez votre borne de recharge...

RENAULT | Sponsorisé

[Télécharger](#)

Tour de France 2023. Commotion cérébrale, abandon... Romain Bardet, le mauvais tournant

Le Dauphiné Libéré

Vidéo. Mort de Nahel : pourquoi Alexis Corbière et Audrey Pulvar défilent à Avignon

Le Dauphiné Libéré

Chaque voiture en est équipée mais très peu gens l...

investing.com | Sponsorisé

60 recettes faciles pour recevoir

Cuisine Actuelle | Sponsorisé

Les scientifiques restent perplexes face à une nouvelle découverte dans l'une des grandes pyramides

Aptdun | Sponsorisé

[Lire la suite](#)

Meurthe-et-Moselle. L'élève qui a raté son bac avec 9,99 sur 20 a reçu un traitement équitable, selon le recteur

Le Dauphiné Libéré

Alpes-de-Haute-Provence. Disparition du petit Émile : ce que l'on sait cinq jours après

Le Dauphiné Libéré

Un ours fait signe à une famille tous les jours – un jour, le père le suit et fait une découverte

Aptdun | Sponsorisé

[Lire la suite](#)

